

Siguió el arrollador avance de nuestras tropas en dirección a Guadalajara

En el día de ayer se ocuparon Ledanca, Brihuega y El Cogollor

Se inició otro avance en el sector de Somosierra, ocupándose Buitrago.—La prensa extranjera considera inminente la caída de Madrid

¡VIVA ESPAÑA!

SALUDO A FRANCO:

¡VIVA FRANCO!

¡ARRIBA ESPAÑA!

Noticias oficiales

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 10 de Marzo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.

5.ª y 6.ª Divisiones: Sin novedad. 8.ª División. Asturias. Se ha llevado a cabo un adelanto de nuestras tropas en el sector de Pando ocupándose importantes posiciones y causando a los rojos numerosas bajas.

División reforzada de Madrid. En el sector del Jarama se ha combatido con gran intensidad, causando numerosas bajas al enemigo. Se han pasado a nuestras líneas algunos milicianos con armamento.

Sector de Sigüenza. Continuando las brillantes operaciones en este sector nuestras tropas ocuparon Brihuega destruyendo un batallón enemigo llamado pomposamente leones rojos y capturando al comandante, dos capitanes, un teniente y más de 110 prisioneros, numeroso armamento y dos piezas de artillería.

En rápido y arrollador avance alcanzaron el km. 80 de la carretera general. En el flanco norte nuestras fuerzas rompieron la resistencia acumulada en el sector de Jadraque ocupando Bujalate, Castilblanco,

Villanueva de Argencilla, Jadraque, Villa del Río, Valfermoso de las Monjas, rebasando Ledanca y Argencilla y cogiendo en esta zona más de 400 muertos, 100 prisioneros y numerosísimo armamento, ametralladoras, repartos y una bandera del batallón llamado Alicante Rojo que ha quedado destruido por completo.

EJERCITO DEL SUR.

En la mañana de hoy se ha ocupado Villanueva del Duque después de un brillante combate en que se venció la fuerte resistencia que el enemigo opuso. El avance fué dificultado por el malísimo estado del tiempo y las bárbaras destrucciones de alcañarillas y puentes.

El espíritu de las tropas en todos los frentes, es elevadísimo y digno de todo encomio, habiendo combatido durante varios días bajo fuertes granizadas y nevadas y con temperaturas de varios grados bajo 0.

Actividad de la aviación. En la meseta del sector de Jadraque ha sido encontrado un avión rojo derribado ayer por nuestros cazas y que no se dió en el parte por no haberse comprobado la noticia.

Salamanca 10 de Marzo de 1937.

De orden de S. E.

El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Radio Nacional Az-Radio Requeté en el frente de Madrid:

Como se desarrollaron los ataques sobre Guadalajara

Frente de Guadalajara: Las fuerzas nacionales emprendieron el ataque, apoyadas por cien cañones, que dispararon incansablemente contra las posiciones rojas de La Tova y Argocillas. Al cabo de unas horas de intensísimo fuego, quedaron por completo destruidas todas las posiciones y líneas rojas en aquel sector. Fué entonces cuando se inició el avance por la Infantería y numerosos tanques-orugas; el ataque dió por resultado la ocupación sucesiva de La Tova, Argocillas, Navalpetros y Sáltes, cubriéndose un frente de 50 kilómetros. Después de algún tiempo de descanso, se reanudó el avance a las tres de la tarde, a pesar de la insistente y abundante lluvia que caía. La caballería mora, hizo un reconocimiento sobre el frente rojo, pudiendo comprobar los efectos ocasionados por el anterior avance y que las líneas enemigas estaban por completo destruidas. Se ocupó, en el avance de la tarde, Ledanca, cuya ocupación efectuaron—además de la de otra—dos columnas de penetración y el avance experimentado nuevamente por nuestras tropas fué de más de 20 kilómetros. En la mañana de ayer, prosiguió el avance, ocupándose El Cogollor y Biela. El avance prosigue, habiéndose ocupado Torrijas y Brihuega. Los aviones nacionales han volado sobre las fuerzas rojas que huían, lanzando sobre ellas proclamas, en las que se dice: «Las tropas de España avanzan siendo inútil toda resistencia. Venid a nuestro lado para, juntos, aplastar la tiranía soviética».

En el frente de Guadalajara, en el día de ayer se avanzaron 25 kilómetros y por la carretera principal, 20. Nuestras vanguardias se encuentran a 25 kilómetros de Guadalajara.

Ln Junta de Defensa de Madrid acuerda evacuar todo el material

Frente de Madrid.—Durante la tarde de ayer, nuestra aviación bombardeó los lugares fortificados, impidiendo concentraciones rojas en la retaguardia. Los atrinchamientos rojos fueron duramente castigados. Llegan rumores según los cuales, anoche, a última hora, se celebró una reunión, en la que se tomaron determinaciones en vista del avance rapidísimo de los nacionales. Se acordó evacuar todo el material de guerra, que será llevado a sitios que consideren más seguros. Se acordó también pedir refuerzos al Gobierno de Valencia y, caso de no recibirlos, se ordenaría la retirada general en los frentes madrileños.

En el sector del Escorial, en la mañana de ayer, en las posiciones rojas situadas a tres kilómetros de las nuestras, entre los propios milicianos se originó fuerte tiroteo, que duró largo rato; cuando renació la calma, en la posición donde se había desarrollado la citada escaramuza ondeó la bandera bicolor. Entre las fuerzas rojas reina el mayor pánico, del que se aprovechan aquellos individuos que están luchando a su lado forzados para alzarse con su verdadero ideal, sacudirse la opresión y volverse contra los comunistas.

Declaraciones de Miaja

Madrid.—El general Miaja ha tomado ahora la manía de hacer declaraciones y discursos. En una de sus recientes charlas ante el radio de la capital de España, dijo que los momentos actuales son de apuro para Madrid. Añadió, dirigiéndose a los combatientes y a los madrileños, que había que esperar una gran ofensiva nacionalista y, que aunque los facciosos digan que piensan huir, no hay nada más falso. Terminó su arenga diciendo: «Estoy y estaré siempre en mi puesto, dispuesto a dar la vida por Madrid. Animo, madrileños, que venceremos».

Si todo les va tan bien, como quieren hacer ver: ¿porqué habla de dar la vida? ¿Qué difícil es mentir bien...!

Llamada angustiosa de milicianos

Madrid.—A las nueve de la noche, Unión Radio transmitió una nota en la que se decía que «dentro de una hora, todos los milicianos, sin escusa, se incorporasen a sus respectivos cuarteles». A las diez de la noche, se radió la nota de movilización de todos los soldados pertenecientes a las quintas desde 1932 a 1936, diciéndose que se les concedía un plazo de 24 horas para que se incorporasen a las cajas de recluta números 1 y 2 instaladas en el Cuartel del Retiro y Paseo de Ramón y Cajal. A las ocho de la mañana se radió el parte oficial rojo, en el cual se decía que el enemigo—nosotros—ejercía gran presión con toda clase de material y fuerzas, pero que las milicias rojas oponían resistencia y que se mantenían en sus puestos, rechazando los ataques.

Resumen de la prensa roja madrileña

Como resumen de lo que dice la prensa roja madrileña, diremos que «La Voz» comenta con ironía eso del «sin novedad en todas partes» de los partes oficiales rojos. Dice también que los ligeros tiroteos de cañón no tienen razón de existir y que los cañones de la República no están hechos para tirar salvas de noviazgos. Lo que pasa es que mienten.

El periódico «Informaciones» dice que es muy necesario montar un servicio de contra espionaje, servicio que debe organizarse cuanto antes. Afirma que de la limpieza de la retaguardia, la República saldría beneficiada y sería un gran paso para ganar la guerra.

El periódico «CNT» dice que tendría que apoyarse la idea de hacer una industria de material de guerra en España, sea como sea, y al que pusiera entorpecimientos habría que eliminarlo.

Ataque en el sector de Somosierra ocupando Buitrago

París.—Se reciben noticias de que continúan los nacionales su ofensiva en el sector de Guadalajara, atacando simultáneamente por el S. de Madrid y el sector de Somosierra. Se ha ocupado Buitrago y prosigue el ataque con gran intensidad.

Ocupación de Valdemoro

Avila.—En el ataque efectuado en el sector de Guadalajara en la noche de ayer, fué tomado Valdemoro.

Comenta «Le Matin» el avance sobre Madrid

París.—El periódico «Le Matin» de hoy comenta el avance nacionalista. Dice que siente pánico por la situación creada en Madrid; son muchos los que ahora pretenden atravesar la frontera francesa con objeto de escapar de las zonas rojas españolas. Añade que antes de que los fugitivos creen dificultades a Francia, sería necesario que se intensificara la vigilancia en las fronteras.

Los rojos abandonan sus posiciones

París.—El representante de la Agencia Havas en Madrid comunicó que los rojos, ante el avance arrollador de los nacionalistas, han abandonado muchas de las posiciones que estaban en su poder, por ellos defendidas hasta ahora. Este telegrama lanzado desde la zona roja es muy significativo.

Cordero en Londres hace declaraciones

Londres.—Con objeto de la celebración de un congreso marxista, se encuentra en esta capital el encheffista máximo español Manuel Cordero, diputado socialista. Entrevistado acerca de su opinión sobre el Comité de no intervención, dijo que sugiere que Inglaterra debería ayudar al Gobierno de Largo Caballero. Dicha declaración coincide con la salida del periódico «Daily Telegraph» con un artículo elogiando al Comité de control, mostrándose el periódico satisfecho porque las medidas recientemente adoptadas cree que acortarán la duración de la guerra civil española. Dijo también el Cordero que si existe mucho comunismo en la

«Todos los españoles deben agruparse con el Generalísimo, porque él se acerca a todos, proclamando lo que les une y no lo que les separa».

SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!

Nota de la Comandancia Militar

Se previene a la población, que hoy después de las dos de la tarde se hará un simulacro de ataque aéreo a la Isla, sobre la que aparecerán escuadrillas de nuestra aviación, que deberán ser descubiertas por la red de acecho. Se verificarán ejercicios de tiro con fuego real, por lo que se prohíbe absolutamente el tránsito durante el simulacro, debiendo paralizarse la circulación y los conductores y ocupantes de vehículos dirigirse a los refugios más próximos, así como los transeúntes, verificando su protección en exacta forma que si la alarma fuera verdadera.

Funcionarán los equipos de Bomberos, Cruz Roja, Centros Sanitarios y Clínicas, no respondiendo de la seguridad personal de quienes permanezcan en vías públicas, ventanas o terrazas, desobedeciendo estas órdenes.

Las señales de alarma, como se recordará, son las siguientes:

DE DIA
Señal de alarma.—Cinco minutos de toque continuo de sirenas o toque a rebato de campanas. Se entiende que dura la alarma, mientras haya silencio. Se dispararán pequeñas ráfagas de ametralladoras.
Cese de alarma.—Toques de sirena interrumpidos. Golpes aislados de campanas. Pitadas cortas dadas por los guardias y personal al servicio de la Jefatura de Defensa Pasiva.

DE NOCHE
Señal de alarma.—Disparo de ráfagas de ametralladora. Sirenas mientras haya corriente eléctrica. Toque a rebato de campanas, durante cinco minutos. Después ráfagas de ametralladora interrumpidas.
Cese de alarma.—Toques de sirena interrumpidos. Golpes aislados de campanas. Pitadas cortas dadas por los Guardias y personal al servicio de la Jefatura de Defensa Pasiva.

zona roja española es porque las democracias del mundo no han apoyado al Gobierno de Largo Caballero.

Buque holandés a vigilar el control

La Haya.—Ha salido un crucero holandés para aguas españolas con objeto de vigilar los buques de su país y evitar cualquier atropello de que se les intentara hacerles víctimas.

Pozas fué destituido por considerar no podía defenderse

Córdoba.—Informa el Gobierno militar de esta provincia que varios milicianos rojos que se presentaron esta madrugada a nuestras líneas manifiestan que, cuando las derrotas de los marxistas en Porcuna y Montoro, los milicianos rojos esperaban en todos los frentes la ofensiva nacionalista. Los más inteligentes—es posible que haya algún inteligente entre ellos?—comprenden ya que los rojos, extenuados, agotados, y desanimados por los fracasos de los intentos de ataque en el frente de Madrid, no les pueden enviar ningún socorro, aunque quisieran hacerlo.

El general Pozas, que mandaba el frente rojo de Extremadura, fué destituido por haber declarado que era imposible defenderse de las fuerzas acometidas de los nacionalistas.

El número de asesinados por los rojos en Levante asciende a 25.000

Milán.—Comunican de París que según estadísticas publicadas por varios periódicos, basadas en lo dicho por prisioneros hechos por los nacionales y elementos huidos del campo rojo, el número de personas que han sido ejecutadas en el infierno rojo levantino asciende a 25.000 entre los que figuran muchos obreros y campesinos. Fueron fusilados todos los antimarxistas de los cuales se sospechaba que hubieran tomado parte en la campaña electoral de febrero de 1936. En las regiones de Valencia y Murcia, familias enteras fueron asesinadas por el hecho de haber asistido al sacrificio de la misa todos los domingos. Se hace constar que entre las víctimas habría unas 2.000 de edad inferior a 16 años.

Continúa el avance en Guadalajara

Tenerife.—Radio Sevilla comunica esta tarde que el avance nacionalista en el sector de Sigüenza continúa victoriosamente, dirigiéndose las tropas hacia Guadalajara.

Lo que dice la emisora de Lisboa

Lisboa.—Los jefes comunistas es-

pañoles hicieron importantes pedidos de armamento a Holanda y Dinamarca. Lo que no se sabe es si han llegado los efectivos solicitados.

Fué cortada por la aviación nacionalista la carretera Valencia-Barcelona, a lo largo de la costa.

La escuadra nacionalista domina todo el mar Cantábrico.

Continúa la ofensiva general por las fuerzas del GENERALISIMO FRANCO contra Madrid, tanto en las proximidades de la capital como en el sector de Guadalajara, donde los nacionalistas realizaron ya un avance superior a 30 kilómetros.

Lisboa.—Una comisión mora española ofreció, en nombre de S. A. I. el jalfia, medio millón de pesetas para el Ejército nacionalista.

Decisiones del Gran Consejo Fascista

Roma.—El Gran Consejo Fascista determinó las directrices que debe seguir el partido para hacer más fuerte la conciencia imperial de Italia.

El Gobierno italiano aprobó la ley sobre la seguridad de las fronteras.

Reacción rápida de la prensa francesa ante las victorias del Ejército Nacional

París.—Al tratar de las últimas noticias de España, todos los diarios comentan la próxima toma de Madrid por las fuerzas del GENERAL FRANCO. A medida que cambia la situación española en favor de la próxima y ya incontestable victoria de las tropas nacionalistas, la prensa francesa se muestra rápidamente dispuesta a un cambio de actitud a favor del Gobierno nacionalista. La prensa declara que, después de la toma de Madrid, terminará rápidamente la guerra civil. Francia—dice la prensa—debería tomar inmediatamente contacto con el Gobierno de Burgos.

Según la opinión de los técnicos, se espera que pronto aparezca terriblemente el pánico entre los rojos, que entonces intentarán huir. En la frontera de Francia habrá que resistir la avalancha de fugitivos que, ante el temor de ser copados por las fuerzas de Franco, intentarán pasar a Francia.

Datos sobre algunas de las poblaciones ocupadas ayer

Ledanca.—Pueblo de la provincia de Guadalajara, que pertenece al partido judicial de Brihuega y está situado al Sur de Algora. Tiene unos 900 habitantes y es rica en cereales.

El Cogollor.—Municipio del partido judicial de Cifuentes de la provincia de Guadalajara. Tiene unos 200 habitantes.

Servicio de Radio Mallorca

Al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares

Noticias radiadas anoche

La depresión moral de los rojos

Bayona.—Ha llegado a esta ciudad un evadido de Bilbao, el que ha manifestado que la moral de los rojos ha sufrido una depresión enorme a consecuencia de los últimos desastres sufridos en el ataque a Oviedo por los dinamiteros asturianos, con los que cooperaron batallones de milicianos nacionalistas procedentes de la zona de Santander y Bilbao.

Ha manifestado que los milicianos marxistas y nacionalistas se niegan terminantemente a formar nuevas columnas, pues dicen que no podrán hacer nada contra los nacionales.

El Gobierno de la ridícula república vasca, no quiere admitir ni razonamientos ni mandatos de los componentes del desgobernado de Valencia presidido por el Canallero.

Parece que solo quieren lazos de unión con el Gobierno de la Generalidad. Con motivo de esta solidaridad entre Vasconia y Cataluña ha sido enviado por el gobierno vasco el cómic señor Leizaola a Cataluña para tratar de la cooperación entre Cataluña y la república vasca.

Proclamas y fotografías tirados sobre Madrid

Roma.—Ayer los aparatos nacionalistas volaron durante largo rato sobre los barrios y centro de Madrid, en vuelo de reconocimiento, tirando miles de proclamas invitando a la rendición de la capital, dado el estado en que se encuentra ante los últimos avances de las fuerzas nacionalistas en todos los sectores de Madrid.

Acompañando a las proclamas lanzaron también fotografías y planos sobre Madrid para que los que aún no creen en las victorias de los nacionalistas se convenzan de su veracidad.

Radio Jaca:

Las fuerzas nacionales después de la victoria consolidan sus posiciones

En el frente de combate de Guadalajara, después de los últimos avances de los nacionalistas se ha

encontrado en las ropas de un cadáver un diario de un miliciano, que según parece murió en los últimos combates.

Este diario tiene algunos párrafos muy curiosos como éste: «Esta tarde he acompañado a una compañera de vanguardia a la capital, después de haberme divertido durante toda la tarde».

Otro párrafo referente a la Nochebuena, es también muy curioso: «Esta noche hemos celebrado la Nochebuena, noche que ha de ser la tumba del fascismo destructor. La pasamos muy bien los milicianos que hemos tenido dinero suficiente para divertimos».

Nuestras fuerzas después de las victorias conseguidas en el día de ayer se han dedicado a fortificar las posiciones nacionales.

Una manifestación ametrallada

Barcelona.—Ayer a las cuatro de la tarde corrió el rumor por la ciudad condal que Largo Caballero con su gobierno iba a trasladarse a Barcelona ante el inminente avance de las fuerzas del Generalísimo Franco.

Inmediatamente se organizó una formidable manifestación protestando contra el Gobierno Largo Caballero que les había traído a la situación actual en que se encuentran. Los manifestantes se dirigieron a la Generalidad de Cataluña, queriendo que salieran al balcón algunos de los consejeros; pero estos se negaron a hacerlo y entonces los manifestantes tiraron piedras y adoquines contra las ventanas y balcones de la Generalidad. La policía y guardias de asalto dieron algunas cargas contra los manifestantes que resultaron estériles, atacando los manifestantes con más brío a los guardias de asalto y continuando tirando piedras contra el citado edificio. Entonces se instaló una ametralladora en una de las ventanas de la Generalidad, que disparó seguidamente contra los manifestantes que comprendieron que la cosa iba en serio, e iniciaron una retirada, no sin antes haber dejado cubiertas de muertos y gran número de heridos.

¿Esta es la adhesión que tienen los habitantes de la zona roja al Gobierno legal de la República Española?

Un enchufista, Fiscal

Valencia.—Por decreto salido en el día de ayer ha sido nombrado Fiscal General de toda la región aragonesa el célebre Ramón Charro. Uno de los enchufistas más destacados de los izquierdistas.

Brihuega.—Villa de la provincia de Guadalajara a orillas del Tajuña. Cabeza de partido judicial de su nombre, tiene unos 3.000 habitantes y produce aceite, cereales, hortalizas y miel. Son notables su Iglesia parroquial de Santa María del siglo XIII y la de estilo ojival de San Felipe, como asimismo un Castillo del siglo XII y la Real Fábrica de Paños de Carlos III.

Buitrago del Lozoya.—Pueblo de la provincia de Madrid partido judicial de Torrelaguna, situado al Sur de Somosierra. Tiene unos 700 habitantes y es productor de centeno, lino, legumbres y ganado lanar. La villa tuvo su importancia en la Edad Media y fué muy castigada por los franceses después de vencidos en Bailén.

Alocución del general Queipo de Llano

Buenas noches señores: Voy a hablar esta noche de ese invertido e impúdico individuo conocido por Angel Galarza cuyo sadismo no le impide procurar asesinar a los pocos hombres dignos que quedan ya en la zona roja. He tenido hoy ocasión de hablar con persona huida de Madrid que me ha contado alguno de esos hechos en que intervino el sádico Galarza. Es uno de los hechos infames que puede realizar un hombre. Claro que él, no es hombre y por eso los realiza, ya dije que había cogido a los generales y retirados del Ejército a los cuales, a unos les fusiló e hizo prisioneros a los otros. Para hacerlo, aparecieron en todos los sitios de Madrid, anuncios en que se decía: «El gobierno de la república, con esta fecha ha acordado abonar sus haberes a todos los retirados del Ejército y que, por lo tanto, el día siguiente a las 8 de la mañana se presenten a cobrar en la Casa de la Moneda». Naturalmente, como estos señores retirados no han tenido ocasión nunca de hacer dinero, como lo hizo Angelita Galarza, no tenían que comer y por esto se formó en la Casa de la Moneda, una cola de más de 500 Iban entrando en grupos de unos 20; entraban por una puerta y salían por otra en donde había 2 camiones que les cargaban. Unos eran llevados al Cementerio, donde se les fusilaba y los otros a la cárcel, donde estuvieron bastante tiempo, muriendo en ella, bastantes. Algunos lograron salvar su vida merced a una señora de uno de ellos que escamada de la forma en que entraban estas tandas sin que se les viese a ver, dió la vuelta por la calle de Goya y vió lo que se hacía con ellos. Salí entonces corriendo y lo comunicó a los que estaban esperando los cuales se apresuraron a abandonar la cola. Hace falta ser canallas para realizar hechos de esta clase. Los pobres tenían que cobrar para vivir. No le pasaba lo mismo a doña Angelita la que logró hacer muchos miles de duros cuando pasó por el ministerio y así pudo reunir mucho dinero. Cuando estubo en la Dirección de Seguridad, hizo grandes negocios y ahora los ministros del gobierno de Valencia, todos van haciendo grandes economías. Ahí tenemos a ese famoso ingeniero pecuario Gordón Ordax, que después de haber sido ministro, fué nombrado embajador de España en Méjico. El hombre no pudo llegar a más. Este señor empezó por conseguir, gracias a las infamias del gobierno de izquierdas, que se le encargara de aquellos depósitos de caballería, que eran la admiración de propios y extraños, pues eran muchos los que venían a España para ver la yeguada árabe. Entregó este depósito a varios amigos suyos y así con un jefe nombrado por el señor Gordón Ordax, al que pedía cuenta por teléfono, sin asomarse ninguna vez. El sostenimiento de cada caballo, costaba una barbaridad; bien es verdad que los caballos no comían y estaban que no podían tenerse los pobrecitos, llegando a un estado de debilidad verdaderamente espantoso. Todo a consecuencia del maltrato de que eran objeto. Vendieron caballos sementales que habían costado al Estado muchos miles de pesetas y eran todos, los que hacían pingües negocios. Aquí en Andalucía, ¿quién no conoce al director de sementales? que siendo únicamente capitán llegó a tener un capitalito, no necesitando ya de la carrera. Gordón Ordax, ha tenido también otras comisiones y una de ellas ha sido con objeto de haber enviado una considerable partida de material bélico en el barco «Mar Cantábrico» salido hace varios días de Méjico. Según dicen, importa la cantidad de armas y elementos enviados, unos 40 millones de pesetas y como la comisión que suelen cobrar estos señores marxistas en las distintas operaciones que han hecho para el Ejército, les suele proporcionar un 25 o un 30 por ciento de beneficio es seguro que ha obtenido una fortuna de 10 a 12 millones de pesetas, aunque hoy daban la noticia que dicho barco viajaba en nombre de «Adba» inglés y bandera inglesa. Dijeron que había sido echado a pique; pero a última hora se ha sabido que las granadas del «Canarias», solo habían producido un incendio en el citado buque al que habían subido unos marineros del «Cervera» que lograron sofocar el incendio. Al recibir esta noticia Gordón Ordax, hizo declaraciones sorprendentes diciendo: «Es un incidente sin importancia». Lo comprendo perfectamente porque si hubiera llegado se hubieran dado cuenta de que era chatarra indecente y se le hubiera exigido responsabilidades. Además, esto tiene bastante importancia para él porque seguramente al haber fracasado este envío, no tendrán más remedio que comprar con otros 10 o 12 milloncitos de comisión pa-

ra él. Claro que no volverá a España, porque habiendo realizado negocios con estos fines tan altruistas, no se dedicará ya más a curar caballos o a herrarlos y se dedicará seguramente, a esto que se lleva tanto en Inglaterra en donde es como los hombres se rompen las narices, los perros. A lo mejor se dedica a poner un sanatorio para perros y la suerte será para la Pasionaria, porque si algún día se encontrase mal, podría ir a casa de su amigo Gordón Ordax para que le tuviera recogida.

Eso que pasa a Gordón Ordax, pasa a todos los marxistas y por todas partes están viniendo para España, barcos cargados de material de guerra. Claro que nuestra Escuadra, da buena cuenta de ellos. Alicante se queja de los barcos piratas. Recientemente han capturado dos barcos noruegos cargados de material de guerra y se les obligó a desembarcar la carga en Ceuta y dos barcos rusos que venían cargados de voluntarios para los rojos; y se indignan en Alicante y dicen que puede ocurrir una cuestión internacional. ¡Cuánto les preocupa! Yo creí que una cuestión internacional sería una satisfacción para ellos. Cuando hundieron aquel barco frente a Argel, cuando tiraron aquel aeroplano al servicio de la embajada francesa y otros 3 o 4 casos por el estilo.

Por cierto, que he sabido porque derribaron el avión y es precisamente por eso de los fusilamientos de Angelita Galarza. Parece ser que un periodista francés pudo hacer una cinta cinematográfica y hasta pudo coger como se les fusilaba. Se llevaba la película al extranjero y ésta pudo salvarse; pero al entrar en Francia, tan interesados están en que no se hable del salvajismo de los rojos, que el gobierno se incautó de la película y está en su poder.

Una vez más he de dar cuenta de la labor admirable que está realizando la marina nuestra, este conjunto tan insignificante de jefes y oficiales que prefirieron morir antes que rendirse y supieron hacer obedecer y que dirigen los barcos que hoy tenemos, que están persiguiendo al enemigo con tanto éxito, por razón que no se puede ocultar a nadie, no es posible dar cuenta de todos los servicios que estos barcos realizan; pero el día que la guerra se haya terminado, el día de nuestra victoria, se llevará uno de los puestos principales, esta brava marina de guerra que hoy tenemos, en la que figuran además de jefes y oficiales, este número tan considerable de hombres de la Falange Española, ingenieros, abogados, médicos, que a pesar de su ministerio, se encuentran en los barcos haciendo toda clase de servicios con un sacrificio enorme del que no hacen alarde. Llevan un espíritu enorme de verdadero patriotismo. España no les agradecerá nunca bastante, lo que estos falangistas han hecho por la Patria.

Esto de los dos barcos rusos, me recuerda una cosa y es lo ocurrido en el Comité de no-intervención con motivo de la negativa de Portugal a que los barcos rusos pudieran atracar a ningún puerto de Portugal o de las Islas Madera. No reconoce ni tiene relación con esos y eso es lo que deberá hacer España. Negarse a reconocer este gobierno de bandoleiros.

Ya dije antes de ayer, que había empezado la ofensiva de nuestras tropas por el Norte de Guadalajara. Se empezó nutrido cañoneo a las líneas marxistas que defendían con enconado apasionamiento, a pesar de lo cual, les ocuparon varios pueblos que han tenido que paralizar a causa de una intensa nevada y no pudieron operar durante la mañana; este dió ocasión a los rojos a hacer como hace tiempo, cuando por cualquier circunstancia nos detienen en nuestra marcha, siempre dicen lo mismo, o sea que nos han detenido por el valor de sus milicianos. Con este motivo han dicho muchas tonterías. Dicen las radios marxistas y radio Valencia, que a pesar de la gran cantidad de hombres y material acumulados en Guadalajara, como otras veces, según radio Guadalajara, nuestras tropas republicanas detuvieron el avance de los fasciosos con los que iban gran cantidad de alemanes que atacaban las posiciones leales sembrando el campo de muertos y haciendo fracasar sus intentos. Para ello es lo de siempre y hoy mismo dicen que nosotros estamos muy mal porque no tenemos hombres. Sin duda, no somos cantidad o nos consideran a todos manolitas o... no lo digo. En fin que se tiene la impresión que fracasarán, como otras veces.

El mando conoce que esta batalla es preliminar de la ofensiva contra Madrid y en la radio del ministerio dicen: «El enemigo atacó con gran alarde de fuerzas y material. Nuestras tropas les oponen seria resistencia. Se han pasado varios soldados a nuestras filas». Eso es para

demostrar su victoria, porque cómo se pasarán nuestros soldados si nosotros decimos que avanzamos? Siempre tratando de engañar a la manada marxista. El amigo Miajas, se muestra terrible en una emisión de radio.

Ha hablado ante Unión Radio, un discurso que seguramente le ha escrito algún ayudante y ha sido retransmitido por Radio Barcelona y la de Valencia. Desmiente las falsas noticias que se dan diciendo que pretenda abandonar la capital. Nada hay más lejos de la realidad y nunca había pensado en ello y asegura a los combatientes que Madrid, será la tumba del fascismo. Añadió: «Venceremos a los rebeldes si estamos dispuestos a perder la vida». En cambio tienes preparado un avión en el Retiro para escaparte. Anda, vamos y escápate, que sino te vamos a hacer caso.

A pesar de la lluvia se ha ocupado varios pueblos (cuyos nombres se encuentran en el parte oficial) en una extensión de 21 Km. de frente por 28 de profundidad. No hemos avanzado; nos han rechazado en todos los ataques; no tiene importancia y como no la tiene, a última hora de la tarde, se reunió la junta para tomar acuerdos que pudieran servir para contener la avalancha y al mismo tiempo para intensificar la evacuación civil. No tiene importancia y llaman a los ciudadanos, o a todos los que estén en condiciones de empuñar las armas, para que en plazo de una hora se reúnan en el punto designado y dicen que tengan en cuenta que aquellos que no se presenten, serán considerados como fasciosos y ya es sabido como se trata a estos considerados como fasciosos. Ante esta llamada tan amable, será posible que no se resistan; pero es mucho el odio que tienen en estos puntos todos los hombres dignos que aún quedan en Madrid. Así nos dan cuenta de un caso curioso. Los marxistas habían minado unas trincheras para volarlas cuando llegaron nuestras tropas, en el frente del Jarama; la hicieron volar antes de la llegada de nuestras fuerzas, lo que dió motivo para que parecieran la mayor parte de tres compañías de milicianos internacionales que defendían aquel sector.

En Madrid se están repitiendo los ataques no solo a los camiones que traen víveres sino también, a los depósitos, a pesar de la vigilancia que se ejerce sobre ellos, ayer, se atacó uno por la brigada internacional, que tuvo que andar a tiros con la vigilancia del mismo, quedando muertos una gran cantidad de ellos. En la mañana, de ayer la CNT y UGT terminaron a tiros, viéndose un verdadero combate con muchos muertos y heridos. La junta de defensa recomienda calma, pues dice que se podía comprometer la victoria. Añade que no se haga caso de los bulos sino de las noticias oficiales.

En estos momentos me traen una nota oficiosa sobre el «Mar Cantábrico». Dice el ayudante del comandante militar de San Fernando que iba a 10 millas al Norte de Punta Golea. A las llamadas contestaba en inglés, la bandera que llevaba era la de su nación. Después lanzó un mensaje diciendo que era un barco inglés y que era atacado. Acudió un torpedero, pero no intervino puesto que el barco era español. El «Mar Cantábrico» fué atacado desde el «Canarias» por ametralladoras y un par de disparos de cañón que produjeron un incendio en el buque. A causa de la neblina y el mal tiempo no se pudo desembarcar la tripulación del buque; pero el «Canarias» no perdió el contacto con él, llevándolo al Ferrol. Su cargamento es malísimo. Están en nuestro poder 50 cañones, 14 millones de balas dumdum que hay que emplear contra ellos, por cañallas, bombas, fusiles, ametralladoras, 7 aeroplanos y víveres. Muchas gracias amigo Gordón Ordax. El negocio ha sido más fabuloso que lo que pensaba, porque además de la comisión del Canaleiro, hay que tener en cuenta que el material es infinitamente malo y por tanto, más barato.

Cuando huían los marxistas en las operaciones de hoy, la aviación lanzó hojas del General Franco, diciendo que el fin estaba muy próximo, pues tenían perdida la guerra y que su resistencia solo agravaría la situación de ellos, precisamente porque hoy también han huído a la desbandada, hablarán de la detención, de que las fuerzas de Miaja, no nos han dejado pasar y sin embargo en el sector de Guadalajara hemos ocupado Brihuega sorprendiendo a un batallón rojo al que se han cogido 100 prisioneros y el resto, muertos y heridos, entre ellos varios oficiales, dos piezas de 7.5 y mucho material de guerra. También en el avance, se ha ocupado Trijueque que se encuentra muy próximo a Torija. La columna del General Marzo, ha ocupado Jadraque, Carrasca de Henares rebasando Argencilla, habiendo hecho al enemigo más de 400 muertos y 10 prisioneros, cogiendo algún material de guerra. También han recogido un avión derribado ayer. En el Ejército del Sur, dicen de Andujar que en Pozoblanco e Hinojosa del Duque los leales atacaron a los fascistas causándoles gran número de bajas. En efecto, hemos tomado Villanueva del Duque y Alcornacejo y mañana se embestirá Pozoblanco y muy pronto al enemigo le obligaremos a tomar la carre-

tera de Ciudad Real, si Dios quiere. Es decir, que la columna detenida a causa del terrible temporal de agua, ha mejorado su posición conquistando pueblos, arrollando la resistencia enemiga y por fin, se encuentran en las posiciones que les digo.

Tengo que decir que ha llegado el jefe de Milicias de Falange Agustín Aznar que viene de visitar la Falange de Marruecos de cuyo espíritu hace grandes elogios. Termina el General leyendo la lista de donativos.

LIRICO PRONTO
GINGER ROGERS
CON SUS NUEVAS MELODIAS
«No me digas que me quieres»
«Lejos de mi vida»
«Lejos de mi corazón»
«En vida me pertenece»

Habla España
Servicio de la Radio E A B A F
Crónica de nuestro eviado especial de guerra en el frente de S.ñaenza

La División de Soria.—Después del brillante y arrollador primer contacto que ayer sostuvieron nuestras columnas con los rojos obligándoles a huir hacia la capital alcañareña y a pesar de la inclemencia del tiempo acentuada en la noche última en la que llovió, granizó y nevó, empujándose, como es lógico, la situación del terreno, nuestras columnas a primera hora de la mañana salieron de nuestras posiciones atravesando y venciendo rápidamente la resistencia que la tierra oficial, avanzaron denotadamente hacia los objetivos que tenían previamente señalados. Se observó alguna reacción por nuestro flanco derecho, pues los marxistas intentaban oponerse a nuestro avance, apoyados por el terreno que pisaban. Este intento de avance del enemigo fué precedido de un despliegue de carros de combate, que fueron rápida y magníficamente batidos por nuestras baterías, que consiguieron alcanzar a varios de los tanques e inutilizar completamente tres de ellos que quedaron en nuestro poder.

Mientras este intento de ataque se realizaba, por el centro avanzaban nuestras columnas en audaz y rápido movimiento, apoderándose sin tener que vencer gran resistencia, de los pueblos de Cantamares y Manegose, este último de gran importancia táctica por estar situado en el cruce de la carretera que va desde la general a las importantes poblaciones de Cifuentes y Brihuega. Este avance fué de tal ímpetu que pudimos alcanzar y coger con las armas en la mano un buen número de prisioneros, entre los que se encuentran dos oficiales y además un auto en el que pretendía escapar nada menos que el comisario político de la columna.

Al propio tiempo, la columna del flanco izquierdo ocupaba el pueblo de Abadanes sobre el río Tajuña, lugar que ha sido testigo en el pasado mes de febrero de dos ataques que numerosos contingentes rojos organizaron con el fin de apoderarse de nuestras posiciones de Romanes, pero hoy esta gente de Abadanes no se ha atrevido a hacer frente al fracaso y el pueblo y las importantes alturas que se levantan sobre las márgenes del Tajuña quedaron en nuestro poder, sin que para ello hubiésemos de realizar considerables esfuerzos.

No terminan con ello las importantes posiciones conquistadas en la mañana de hoy, porque a la hora de telegrafiar aun que conozco la existencia de progresiones muy interesantes realizadas por otras columnas en otros sectores de este frente y singularmente a lo largo de la carretera general donde se ha andado un buen número de kilómetros no puedo precisar los objetivos finales conseguidos por dichas unidades operantes.

En resumen, una jornada brillantísima que ha acrecentado el entusiasmo de nuestras tropas y ha quebrantado durísimamente al enemigo a pesar del mal tiempo que ha reinado. A primeras horas de la noche se caracterizó con una temperatura de varios grados bajo cero.—*El Tejed Arrumil.*

Apostillas a la actualidad.—La Radio T N de Madrid hablando con la 2 EF de Vizcaya le explicaba la razón del enganche en nuestras tropas de tantos hombres. «Al estallar el movimiento—decía el mencionado locutor—se les dijo que preferían o entrar en la Legión o en las milicias voluntarias, o morir fusilado en una zanja. La elección, claro está, que no era dudosa. Le oía yo y me acordaba de esos Requetés de boinas rojas, me acordaba de mi convivencia con vosotros allá por tierras norteñas aquellos días en que tras dura resistencia y fuero nutrido de fusilería y de cañón, ibais marcando las fechas de vuestro dietario de bolsillo con la entrada cada día en un pueblo. Desde San Sebastián, Lazarte, Zarauz, Deva, etc., y en una marcha triunfante no interrumpida, ibais dejando vuestro reguero de sangre, juntamente con los sacrificios que continuamente estabais haciendo. Con la alegría de vuestras boinas, al aparecer vosotros allá en aquellos campos verdes era como si Castilla con sus campos de Amapolas

LA MAYOR SENSACION MUSICAL DEL AÑO!
LA PELICULA CUYO ESTRENO EN PALMA SE ESPERABA

SOMBRERO DE COPA

LLEGA AL FIN BAJO UNA AUREOLA TRIUNFAL!
con los magnates del ritmo,
de la gracia y de la simpatía

Fred ASTAIRE y Ginger ROGERS
Música y canciones de IRVING BERLIN



4
NUEVAS Y ESPECTACULARES DANZAS

El Piccolino
Cheek to Cheek
El Nubarrón
De Frac, Chistera y Corbata Blanca

¡SUPERIORES A TODO CUANTO ESTOS MARAVILLOSOS ARTISTAS HAN CREADO HASTA LA FECHA!
¡SOBERBIOS ESCENARIOS! ¡GRANDIOSA REALIZACION!

UN FILM RADIO... NATURALMENTE!

MUY PRONTO EN...

PROTECTORA

... DESDE LUEGO!

sobre los trigales, apareciese para dar el beso a la hermana, a la querida Vasconia que se había querido marchar del hogar patrio y que más tarde mucho más cuerdas Navarra y Castilla, sus hermanas, habían salido a detenerla y devolverla al regreso de la madre llorosa y compasiva. Vuestras amapolas en verdes maizales eran figura de las heridas que se inflingían a la madre común y vosotros ibais formados según el locutor madrileño, ibais amasados bajo amenaza de ser fusilados.

Esta misma mañana, creía estar a vuestro lado cuando rezaba con vosotros por vuestros mártires de la Tradición que son los mártires de España. Me acordaba de aquellos hombres que en una lucha dura, cansados de oír hora tras hora el estompuado del cañón y el sonido de la ametralladora con su castañeteo, ibais a relevar a los que estaban de guardia, los que descansaban en los edificios conquistados últimamente.

Yo y mi alma de español me enfebrizaba esta mañana cuando pensaba que vosotros no descansais en las casas y en los mullidos lechos que os tienen preparados vuestros familiares. Habréis ido al templo, lugar en que descansáis de vuestros desvelos y luchas y allí de pronto unos centenares de boinas rojas prendidas en vuestras hombreras, allí os habréis postrado de hinojos y entregado vuestros corazones y vuestras vidas al prisionero de amor que esta en el altar y allí habréis recibido el Santo alimento que acrecentará el heroísmo de vuestra juventud.

Dejasteis a vuestros padres. Ninguno necesitaba la amonestación cariñosa de Jesús a los apóstoles: Vigilad y Orad para que no entréis en sueño. Porque queríais rescatar más que la materia, el alma de España. Con esta ilusión, con esta fé, dejasteis vuestros hogares navarros; con esta ilusión rayana en locura de entusiasmo fuisteis al campo de la guerra, al grito viril de vuestro canto, para no volver mientras no hubiera una España auténtica de tradición. Con esta misión dejasteis a vuestros padres ancianos a vuestros hermanos y a vuestros hijos porque sabíais que Dios y esa madre que es primera en la tierra, España, os llamaba.

Nadie os forzó nadie os hizo amenazas de fusilamiento. Miente el que diga lo contrario. Vuestro solo entusiasmo que no se debilita sino que aumenta con la lucha, vuestro entusiasmo que enloquece al divisar la hora de la victoria definitiva, esto fué solamente lo que os arrastró y os arrastra.

Requetés de las boinas rojas, Requetés de la cruz astillada de San Andrés, navarres indomables y castellanos duros: Venceréis. **Voluntarios franceses protestan ante el Ayuntamiento de Perpignan.**—Se reunieron en el Ayuntamiento de Perpignan los delegados de la sección departamental del Frente Popular francés. En esta reunión, un miliciano que acaba de llegar del campo marxista con un brazo amputado, se quejó de que los víveres y otros artículos que envía el Frente Popular francés en socorro de la columna internacional, solo sirven para que se aprovisionen abundantemente los comisarios políticos, mientras que los milicianos carecen de todo. No se debía mandar nada, ni material sanitario, pues yo no he visto ambulancias, ni médicos, ni enfermeras a menos de siete kilómetros del frente. Yo he per-

RIALTO
Hoy y todos los días a las 3'30
Elissa Landi y Paul Lukas en
A la luz del candelabro
José Crespo, Lupita Tovar, Antonio Moreno, en
Alas sobre el chaco
en español
Un drama de amor, honor y deber, florece como un lirio épico en los campos de batalla.
Lunes.—LA CONFIDENTE, por Claudette Colbert. SINFONIAS del CORAZON en español, por Ricardo Cortez.

MODERNO
Hoy y todos los días a las 3'30
George Arlis en
Se necesita un rival
Chuster Morris Jhon Barrymore en
El héroe público n.º 1
En español
Lunes.—EL FORASTERO por Tim Mc Coy y DONDE MENOS SE PIENSA por Buster Grabbe.

El número de nuestro teléfono es el 1745

En Palma

Comandancia Militar de Baleares

Servicio de Plaza para el día 11 de Marzo de 1937

Jefe de día - Comandante de Artillería don Luis Felu Fons. Imaginería - Comandante de Infantería don Juan Fuster Rossifol. Visita y Hospital - 3.ª y último Capitán de Infantería.

Donativos

Con destino a la Suscripción Nacional se han recibido de Llucho y los siguientes donativos: De don Miguel Munar, fabricante de calzado, 10 ptas.

De los obreros de su fábrica por horas extraordinarias de trabajo, 150.35. De don Gregorio Clar, fabricante de calzado, 13.50.

De los obreros de su fábrica por horas extraordinarias de trabajo, 133.70. De los obreros de don Bartolomé Salvá por el mismo concepto, 112.50.

De los de la de don F. Cardell, también por horas extraordinarias, 86.05. De los de la de don Francisco Monserrat por lo mismo, 8.00.

Total: 513.69 ptas. El Excmo. Sr. Comandante Militar agradece dichos donativos.

El Jefe de la Comandancia de Obras y Fortificación de Mallorca ha entregado en esta Comandancia Militar la cantidad de 3.835.75 pesetas, importe de una hora diaria de trabajo extraordinario, efectuado por los obreros de aquella Dependencia, durante el mes de Febrero último; cuya cantidad de orden del Excmo. Sr. Comandante Militar, se ha destinado a la Suscripción Pro-Movimiento Nacional.

También ha entregado en esta Comandancia Militar, don Antonio Piana Bernat la cantidad de 250.00 pesetas, para su ingreso en la suscripción Pro-Movimiento Nacional. El Excmo. Sr. Comandante Militar agradece tales donativos.

EDICTO

Excmo. Señor Don Trinidad Benjumeda del Rey, General de Brigada, Comandante Militar de Baleares

HAGÓ SABER: Con el fin de que todas las tierras de labor, tanto de Mallorca, como de Ibiza sean puestas en producción, y al mismo tiempo se auxilie a las familias de voluntarios y soldados, incorporados a las fuerzas del Ejército o Milicias de 1.ª línea y que carezcan de medios económicos para atender a las necesarias faenas agrícolas, fuero en disponer lo siguiente:

1.º Se crea en todos los pueblos de Mallorca e Ibiza el trabajo de prestación personal obligatorio, con el fin de auxiliar a las familias de los voluntarios y soldados que por estar incorporados a fuerzas armadas no pueden atender los trabajos agrícolas.

2.º Esta prestación personal se dará únicamente a las familias que, encontrándose en las condiciones antes citadas, carezcan de medios de fortuna para atender a los trabajos dichos.

3.º Los Alcaldes formularán listas de todos los vecinos, sin excepción las que le servirán de base para ordenar los servicios, llevando un turno riguroso, que se atenderá a una distribución justa y equitativa, y siendo los Alcaldes responsables ante mi Autoridad de las faltas de equidad que pudieran cometerse.

4.º Los vecinos a quienes correspondiera la prestación personal y por algún motivo no pudieran hacerla personalmente, entregarán en el Ayuntamiento el importe del jornal que rija en el pueblo para darselo a los obreros que no tengan trabajo y hagan las faenas agrícolas en sustitución de quien no prestó el servicio personalmente.

5.º En caso necesario, esta ayuda se extenderá a proporcionar a las familias citadas los carros y caballerías que se necesitan para las faenas agrícolas, pero solo se podrá obligar a cada propietario de carros y caballerías a cederlos una vez a la semana.

6.º La prestación personal se exigirá también a las familias de voluntarios y soldados que cuenten con personas aptas para el trabajo o con medios económicos suficientes para atender a las faenas agrícolas, ya que el fin principal es prestar ayuda a las familias de los voluntarios y soldados que no cuentan con personas ni medios económicos para poner en producción sus tierras.

7.º Espera del patriotismo de todos que no será interpretado este servicio de prestación como una obligación enojosa a cumplir, sino como una ayuda generosa y sentimental a quien no teniendo nada, lo da todo por la Patria, y por ello recomiendo a todos, ya que el bien de la Patria lo exige, pongan en este trabajo, tanto a más interés que si las faenas a realizar fuesen para su beneficio particular.

8.º Las instrucciones complementarias necesarias para el cumplimiento de este Edicto serán dadas por el Excmo. Sr. Gobernador Civil a los Alcaldes.

Dado en Palma de Mallorca el día

nueve de marzo de mil novecientos treinta y siete. El Comandante Militar, Trinidad Benjumeda

Estado Mayor

Orden General del día 10 de Marzo de 1937, en Palma de Mallorca

1.º - Consejos de Guerra.

1.º - Ausente de esta Isla el Capitán de Infantería don Juan Montetrubio España por haber sido destinado a la Península, defensor del Paisano Lorenzo Borrás Paris, cuya causa debió verse y fallarse a las diez y seis horas treinta minutos de mañana Jueves en la ciudad de Inca, queda aplazada hasta nuevo orden, la celebración de dicho Consejo de Guerra.

2.º - A las diez horas y treinta minutos del próximo sábado día 13 del actual y en el local que ocupa el Regimiento de Infantería Palma n.º 36, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Cuerpo que ha de ver y fallar la causa número 588 del año 1936, instruida contra el soldado perteneciente a dicho Regimiento Antonio Vanrell Alomar por el delito de injurias a Instituciones Armadas, siendo Juez de la mentada causa el Comandante de Infantería don Juan Florit Torres.

Dicho Consejo quedará constituido en la siguiente forma: Presidente. - Coronel de Infantería don Miguel Antich Veñu. Vocales. - Capitán de Infantería don Ignacio Seguí Colón. Otro don Juan Benassar Bisquerria. Otro don Francisco Estabé Alonso. Capitán de Artillería don Fernando Morenes Carvajal. Capitán de Caballería don José Isasi González. Suplentes. - Capitán de Infantería don Gervasio Mingot Tallo. Otro don Antonio Mir Calafell. Vocal Ponente. - Teniente Auditor de 1.ª con destino en la Auditoría de Guerra de Baleares don Antonio de la Rosa Mayol. Fiscal. - El Jurídico Militar de esta Comandancia, o su delegado. Defensor. - Teniente de Infantería don Ricardo Adrover Ginard.

3.º - A las diez y seis horas y treinta minutos del próximo sábado día 13 del actual y en el local que ocupa el Regimiento de Infantería de Palma n.º 36, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Cuerpo que ha de fallar la causa n.º 142 del año 1936, instruida por el Comandante de Infantería Juez don Miguel Garau Sureda, contra el Carabnero Leon Chicote Guillén, por el delito de exitación a la rebelión.

Dicho Consejo quedará constituido en la siguiente forma: Presidente. - Teniente Coronel de Infantería don Antonio Rosselló Balle. Vocales. - Capitán de Carabineros don Juan Grau R. mirez. Otro don Carlos Smarro Medina. Otro don José Aiaz Garín. Capitán de Infantería don Salvador Terrasa Bissellach. Otro don Gabriel Riutord Camps. Suplentes. - Capitán de Artillería don Sebastián Felu Blanes. Capitán de Infantería don Miguel Juan Pellicer. Vocal Ponente. - Teniente Auditor de 2.ª agregado a la Auditoría de Guerra de Baleares don Luis Ramallo Thomás. Fiscal. - El Jurídico Militar de esta Comandancia. Defensor. - Teniente de Caballería don Juan Benassar Linás.

Con arreglo al artículo 566 del Código de Justicia Militar quedan invitados para asistir a dichos actos todos los señores Jefes y Oficiales francos de servicio.

III. Haberes-Maestros.

En el Boletín Oficial del Estado núm. 77 de 5 de enero último aparece inserta la siguiente orden de la Secretaría de Guerra de fecha 31 de diciembre de 1936.

Vistas las consultas elevadas a la Comisión de Cultura y Enseñanza, relativas al alcance y aplicación del artículo 4.º de la Orden de la Junta de Defensa Nacional de 19 de agosto del corriente año, sobre percibo de haberes a los maestros que se hallen al servicio del Ejército Nacional o Milicias ajenas al mismo.

Considerando, que dicha Comisión consultó a la de Hacienda, en 16 del corriente el caso relativo a los maestros propietarios.

Considerando, que la Comisión Hacienda ha dictaminado con fecha 19 del corriente, sobre el alcance de la mencionada disposición, declarando: «Que se refiere solamente a los que, habiendo prestado ya su servicio militar, hayan sido llamados nuevamente a filas, los cuales, no devengarán haberes en el Ejército o Milicias; por el contrario, los que estén en filas, cumpliendo el servicio militar ordinario no tendrán derecho al percibo de sueldos como funcionarios, mientras dure el tiempo de tal servicio».

Considerando, que la Comisión de Cultura y Enseñanza acepta íntegramente tal aclaración.

Considerando, que esta declaración no es aplicable ya a las Milicias nacionales, por haberse dispuesto la incorporación de estos maestros a las escuelas en que servían, por orden de 23 de octubre último.

Considerando, que por lo que respecta a los maestros interinos, es claro que no tienen derecho al percibo de haberes como tales maestros interinos, tan pronto como dejan de prestar sus servicios, aunque esto sea para incorporarse a filas.

A propuesta de la Comisión de

Cultura y Enseñanza, vengo en disponer:

Art. 1.º Los maestros propietarios que se hallen incorporados al Ejército por haber sido llamados después de haber prestado sus servicios en filas o ordinarios (12 meses), continuarán percibiendo sus haberes como maestros y no devengarán haber alguno como soldados.

Art. 2.º Los maestros que se hallen cumpliendo el periodo de servicio en filas y ordinario (12 meses), cesarán en el percibo de sus haberes como maestros y devengarán su haber como soldados.

Art. 3.º Los maestros interinos, incorporados a filas, cesarán en sus cargos y, por tanto, en el percibo de haberes, a partir del día que hayan dejado de prestar sus servicios en la escuela.

Art. 4.º Los maestros comprendidos en el artículo 1.º de esta Orden remitirán a las Secciones Administrativas, certificación que acredite la situación militar, sin la cual no podrán ser incluidos en nómina.

Lo que de orden de S. E., se publica para general conocimiento y cumplimiento.

El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marin de Bernardo.

LIRICO PRONTO Ginger Rogers George Brent en EN PERSONA Simpatía - Ritmo - Canciones

Diputación

Oficio

El popular vendedor ambulante conocido por L. Habana visitó al señor Presidente de la Diputación con objeto de ofrecer, como cada año por la Feria de Ramos, el obsequio de dos bolsas con cacahuetes, avellanas, castañas y caramelos pa a cada niño y niña asilados en los Establecimientos provinciales de Beneficencia, Miñonas y Temple.

El Sr. Obrador agradeció al donante este simpático rasgo.

Falange Española de las J. O. N. S.

Sección Femenina

Falange Femenina agradece los donativos que se envían a esta Sección Femenina y que son una demostración más de que existen en nuestra tierra personas de sentimientos caritativos y patriotas que unen a estos su modestia digna de alabanza.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Misón de la mujer

En el amanecer de la nueva España mientras los hombres avanzan victoriosos reconquistando a tierra noble de nuestra Patria, cuando el espíritu patriota renace con ímpetu y fuerza y el nuevo Estado comienza su obra de justicia y de paz bajo las ordenes del Caudillo General Franco se señala con precisión el camino de la mujer española, su misión.

Días pasados en una hermosa alocución del General Millán Astray decía a las mujeres españolas: «Necesitamos de vosotras, es la hora de que ayudeis al Movimiento Salvador trabajando y rezando».

El militar valeroso lo dice «es hora».

La Sección Femenina de Falange Española hoy «en esta hora» hace un llamamiento a las mujeres, la invita a ingresar en sus filas gloriosas para trabajar por España; para ayudar con su actividad y entusiasmo al nuevo Estado.

La misión de la mujer fué en otros tiempos de triste recuerdo ayudar al hombre que se jugaba la vida por la Causa; hoy cuando el triunfo de cada día sobre los anti-españoles significa un trozo más de tierra conquistada; cuando los indiferentes despiertan poseídos de una furia patriótica; cuando los equivocados comprenden su error; cuando continúan aún cayendo cada día camaradas camisas azules en Actos de Servicio; cuando la España azul es ya casi toda la tierra española; la Mujer de la Falange continúa su misión sin titubeos ni vacilaciones, serena, digna, verdadera mujer de España. La Falange necesita la ayuda de la mujer porque ella es la esperanza del mañana. Y los momentos son de gran responsabilidad la obligación nuestra es, ayudar a la implantación del programa de la Falange. Y para llegar a la totalidad de este programa íntegramente amplio tenemos que vivir jornadas duras difíciles, pero no por esto menos fecundas.

Esta España que vemos hoy empobrecida en lo material y dolorida en lo espiritual es un poderoso vivero humano de donde nacerá la raza fuerte del mañana.

Ya llega el día de la contienda, ya los brazos poderosos de nuestra juventud que conquista palma a palma la tierra querida de la Patria está dispuesta a cambiar el fusil defensor con el pico y la pala reconstructora. Ya todos en un claro despertar de conciencias sentimos la responsabilidad de ser españoles.

Y españoles como todos y sin excepción debemos a España el servicio constante de nuestro trabajo.

Nadie puede en estos momentos dejar de cumplir su misión, y menos la mujer; ella sabe tiene un lugar señalado en las actuales circunstancias, por dignidad y patriotismo ninguna mujer puede dejar vacío este sitio que es el del deber.

La Sección Femenina de Falange Española de Mallorca tiene lugar para toda mujer mallorquina, sea cual fuere su clase social y esperamos de ellas no desoirán este llamamiento que es producido por el más alto y abnegado sentimiento de la nueva España.

Es hora de cumplir nuestra misión de mujeres, los momentos son difíciles pero pronto las tonalidades azules de la España, Uña, Grande y Libre aparecerán y entonces resonará de nuevo en nuestros oídos con expresiones distintas, se haya cumplido el deber o no, el llamamiento del General héroe al decir: «Mujeres de España, es la hora...» (Prensa y Propaganda, Sección Femenina).

¡ARRIBA ESPAÑA!

guna mujer puede dejar vacío este sitio que es el del deber.

La Sección Femenina de Falange Española de Mallorca tiene lugar para toda mujer mallorquina, sea cual fuere su clase social y esperamos de ellas no desoirán este llamamiento que es producido por el más alto y abnegado sentimiento de la nueva España.

Es hora de cumplir nuestra misión de mujeres, los momentos son difíciles pero pronto las tonalidades azules de la España, Uña, Grande y Libre aparecerán y entonces resonará de nuevo en nuestros oídos con expresiones distintas, se haya cumplido el deber o no, el llamamiento del General héroe al decir: «Mujeres de España, es la hora...» (Prensa y Propaganda, Sección Femenina).

El fiscal en sus conclusiones provisionales solicitaba para el procesado la pena de prisión mayor a muerte y la defensa a absolución.

El Ministerio fiscal comienza su informe elevando a definitivas sus conclusiones provisionales.

Dice que por la forma en que se desarrollaban los acontecimientos, hubo necesidad de explorar el grado de adhesión de los individuos del cuerpo al Movimiento, y habiendo manifestado el procesado al cabo hablar con el capitán, al requerir éste, se manifestó en la forma indicada, declaración que ha sido ratificada varias veces, por entender que el Gobierno de Madrid no había sido derrotado.

Las manifestaciones están sobradamente probadas y el procesado tema conocimiento perfecto de su alcance y a pesar de rectificar su conducta al hacérsele la lectura de cargos, manifestando deseos de batirse al lado del Ejército Salvador, el delito ya estaba consumado.

Termina solicitando sea impuesta al procesado la pena de 25 años de prisión mayor.

La defensa en su informe dice que a principios del Movimiento el Gobierno del General Franco no estaba constituido y por lo tanto el único que había era el de Madrid.

El encartado no hizo armas contra los que defendían a la nueva España ni opuso resistencia al ser desarrolado.

Hace una exposición de hechos para demostrar que el procesado no está comprendido en el artículo 237 del Código de Justicia Militar que trata de la rebelión, tratando que tampoco puede ser comprendido en el Bando de 19 de Julio ppdo. La actitud pacífica dice—no es delictiva y mi patrocinado no conoció el citado Bando hasta la lectura de cargos y enseguida lo acató.

Hay que recordar que ellos, los carabineros, no estaban preparados ni sabían nada del Movimiento y el Jefe de la Comandancia de Carabineros en radiograma que puso al General Queipo de Llano apreciaba como eximentes las dificultades de comunicación, para aquellos que decididamente no apoyaran el Movimiento.

Después de remarcar la hoja de servicios solicita una sentencia absolutoria.

El Consejo se reunió en sesión secreta para deliberar y dictar sentencia.

En la Escuela de Artes y Oficios Ayer tarde, a las cuatro y media, en el salón de actos de la Escuela de Artes y Oficios, se reunió el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, para ver y fallar la causa instruida por el comandante de Infantería don Mateo Bosch Sansó contra el paisano Miguel Cerdá Llompart, por el delito de ejecutar actos o demostraciones con tendencia a ofender a fuerza armada.

El Consejo se constituyó en la forma que publicamos en la edición de anteaer.

Abierta la sesión, el juez instructor lee el apuntamiento del que se deduce que en la mañana del día 30 de Julio último, con motivo de haber lanzado un avión rojo una bomba en la plaza de Cort, se reunió en dicho lugar numeroso público para apreciar de cerca los destrozos causados por el artefacto.

El jefe de las fuerzas militares que

TEATRO PRINCIPAL Hoy - Gran acontecimiento EXTRAORDINARIO REESTRENO Ilusiones de gran dama U. F. A. ILUSIONES... - DELIRIOS... - ANHELOS... ¡Toda la loca fantasía de una muchacha enamorada! Con la re-parición de la exquisita artista Katte de Naggi En el mismo programa: SEÑORA CASADA NECESITA MARIDO por Catalina Bárcena EN ESPAÑOL

“La Previsión Nacional” Compañía de Seguros contra el robo y rotura de cristales Filial de la Compañía Española de Seguros contra Incendios “LA CATALANA” Esta Compañía ha constituido provisionalmente su DIRECCION GENERAL en SEVILLA, calle SIERPES, 22 principal derecha TELEFONO 26.951 Quedando en su virtud establecido su normal funcionamiento en el territorio ocupado por el glorioso Ejército Nacional. DELEGADO EN BALÉARES GABRIEL CASTAÑER PALMER CALLE SINDICATO, 187 TELEFONO 2.093

prestaban, en dicha plaza, servicio de vigilancia, ordenó al público que desajera aquel lugar y el procesado, que figuraba entre los curiosos, no obedeció. Repitió, entonces, el capitán la orden y en aquel momento el procesado echó a correr y al llegar frente a la Casa Consistorial fué detenido y cacheado, encontrándosele, entre otros documentos, un carnet de un Centro obrero. Se hace constar en el sumario que, según testimonios de la Policía y Guardia civil, el procesado es considerado extremista de izquierda y ladrón de oficio, habiendo sufrido varios arrestos y condenas. A petición de la defensa, el juez procede a la lectura de la hoja del servicio militar del procesado. El Fiscal, don Ricardo Mulet, sostiene, en su informe, la acusación del encartado y pide se le imponga la pena de seis años de prisión menor, por considerarle incurso en el artículo 256 del Código de Justicia Militar. La defensa, a cargo del alférez de Caballería don Bernardo Sampol Fiol, analiza el hecho que motivó la detención de su patrocinado y extractándose, luego, en consideraciones, trata de demostrar que no existe el caso de resistencia, ni tendencia a ofender de obra a fuerza armada. Resalta la excelente hoja militar del procesado, que fué sargento de aviación, en la zona de Marruecos. Señala que en la Comandancia militar de Baleares obra una instancia que con fecha 15 de enero último cursó el procesado, solicitando alistarse en el Ejército y que se le destinase a los puestos de vanguardia, lo que demuestra—dice—que mi defendido espera el momento de su liberación para combatir a favor del Movimiento Salvador de España. Termina solicitando una sentencia absolutoria. Preguntado el procesado si tenía algo que alegar después de lo dicho por su defensor, hace protestas de inocencia. El Consejo quedó reunido para dictar su fallo, que no será público interin no lo apruebe la autoridad superior.

Organización Nacional Sindicalista Sindicato de Maquinistas Navales Se comunica, que habiéndose renovado las fichas de los afiliados a este Sindicato se les convoca para que a partir de hoy, todos los días de 6 a 7, se sirvan pasar por las oficinas de esta Jefatura, San Sebastián n.º 4.2.º para completar los datos de las nuevas fichas y firmarlas. Igualmente se convoca a los Profesionales maquinistas navales, que todavía no hayan ingresado en el Nacional-Sindicalismo, a acudir todos a la reunión que tendrá lugar el próximo viernes, día 12, a las 6.30 de la tarde en la sede de la O. N. S., Goded 4, donde se les enterará de los directrices y ventajas de nuestra Organización. El Delegado Provincial de Artistas y Profesionales Liberales. ¡ARRIBA ESPAÑA! Sindicato de espectáculos públicos. Sección de Cinematografía y Militares Para el próximo domingo día 14 a las 10 de la mañana de primera con-

PROTECTORA HOY Y TODOS LOS DIAS TARDE Y NOCHE NOTICARIO U. F. A. WHEELER y WOOLSEY En la astrakanada musical CABALLEROS DE GAPA Y ESPADA Gran éxito de risa Un film RADIO... Naturalmentel MARTHA EGGERTH en la deliciosa opereta Audiencia Imperial Dentro breves días Toledo, La Heróica Explicada en español RIGUROSO ESTRENO EN PALMA

Banco de Manacor Por acuerdo del Consejo de Administración, se convoca para Junta General Ordinaria de accionistas que se celebrará el día 31 del actual, en el local social, a las cuatro de la tarde. Manacor, 9 de marzo de 1937. - El Secretario, Miguel Lliteras. El Presidente, José Vidal.

EL PRISIONERO DE MADRID

En los cuadros al óleo, el prisionero llega con la cabeza vendada y pálido como la Muerte, entre dos soldados. Así llegó hasta donde nosotros estábamos—junto al jefe de la posición—aquel prisionero del frente de Madrid.

Ser prisionero es una cosa bastante fácil en todas las guerras, pero cuando se lucha en el bando rojo de esta guerra de España es lo más fácil del mundo: el bando rojo es el que pierde. La tierra bermeja pasa a ser del enemigo como por arte de hechicería y no hay tiempo para retroceder. La Historia, que es la Geografía en marcha, anda a pesar del habitante.

Aquel prisionero era de Madrid. Había nacido en Madrid. Nos lo dijo él y se le veía... Le conoceréis, seguramente. Iba a su taller todos los días; al salir de él le cruzabais en la calle. No le habréis olvidado, porque tenía el aire alegre y se reía de lo que le contaba un compañero. Los sábados iba todavía más alegre y aún se reía mejor. Y le conoceréis, más por por nada, porque los domingos por la noche dejaba a su novia en el portal de su casa y se eternizaba en una última despedida, que aspiraba siempre a ser la penúltima. Todos sospechabais que era casi feliz. Recordad cuando aquel hombre—exactamente el mismo—venía a nuestras casas «a la chapuzeta» la cerradura de una cómoda que no marchaba o una silla que había que enlazar. No decía señor o señorito por servilismo, sino graciosamente por el gusto y regusto de decirlo.

Pues allí, estaba, pálido como la Muerte, entre dos soldados. No había falta que dijera que, en aquel momento, se estaba dando cuenta de toda la infamia que se había cometido con él. No necesitaba decirlo: le habían engañado. Le habían engañado primero se sindicó para que no le faltara el trabajo. Luego le envenenaron desde un periódico y desde cien tribunas. Más tarde vino la guerra y le juraron que el pueblo

tenía razón y que el pueblo vencería. Le empujaron, sin dejarle pensar. Le cegaron como a una alondra o como a un negro del corazón de África, con un encendedor y una estilográfica y un reloj de oro, cogidos al enemigo... en sus casas. Un día comió pollo y bebió vino de Burdeos en un palacio: era maravilloso. Y llegó a avergonzarse de haber dicho señor o señorito alguna vez.

Corrió en Talavera y en Maqueda, y en Torrijos y en Toledo. Aquello le hizo sospechar que las cosas no iban bien para el pueblo. Pero se le dijo que, precisamente, lo que se quería era atraer al adversario hacia Madrid, porque todo estaba preparado para que Madrid fuera tumba del fascismo. Y le echaron otra vez a las trincheras. Y los rusos, a su espalda, le apuntaban con las ametralladoras. Y tuvo que avanzar y cerrar los ojos.

Le habían engañado miserablemente. El que cae en la lucha apenas se entera de la verdad. El herido recobra su vida y la oleada de alegría que le va llegando al pecho, porque renace, no le permite pensar en nada. Ante el prisionero, de improviso, se presenta la verdad. Todo él se derrumba ante ella. Ni el pueblo tenía razón, ni el pueblo ganaba la guerra, ni a nadie le importaba nada lo que a él le estaba ocurriendo. Desde el Mediterráneo, a todos les importaba mucho menos todavía.

Cuadrado frente al jefe de la posición, cerraba los puños, de rabia, porque se habían burlado de él. Lo hubiera dicho a gritos si le hubiesen podido oír sus compañeros, que estaban todavía allí, a doscientos metros...

Lo contamos, porque le conociais todos. Algún día nos acordaremos del nombre. Era algo así como Julián. En último caso se lo preguntaremos al Gobierno de Valencia, que está mucho mejor enterado.

EL FUERTIVO
(Del «A B C» de Sevilla).

total portugués y el cobarde cañoneo de Algeciras dentro de la misma bahía...

El novio de Málaga ha pasado por la vejación de que le conquistó la novia, sin intentar defenderla y sin el romántico dolor con que el hijo de Aixa dejó Granada. El «Jaime» cumplió la orden de Giral, arrojando al mar los cadáveres de sus oficiales. Los demás barcos fueron entregando en Málaga a los oficiales detenidos. De aquí a la prisión. Y de la cárcel a la camioneta que había de llevarlos a San Rafael.

Persona enterada de los marinos españoles que han sido asesinados me asegura que los rojos han acabado con las dos terceras partes de la oficialidad.

A la euforia de los primeros días siguió después el desconcierto, el abatimiento. La gente ya no podía entrar en el puerto. Estaba rigurosamente prohibido a todo el mundo. No había ni que acercarse. Movimiento de barcos no había en absoluto. Ya hemos dicho anteriormente cómo el tráfico mercantil se terminó al no querer embarcar productos para los buques alemanes. Movimiento de material bélico, desembarque de tropas, tampoco. Si lo hubo fue en cantidad insignificante y aprovechando la noche. Pero el Gobierno de Valencia no quería nada con Málaga. Ya lo comprobamos al entrar en la ciudad, donde no había ni que comer. Le molestaba al Gobierno el predominio de la Fal. Así cuando una comisión de socialistas, republicanos y comunistas fué a Valencia a solicitar la ayuda bélica del Gobierno, éste le contestó por boca de Indalecio Prieto:

«En Málaga, ¡tenéis bastante con la Fal!»

Y por la misma razón el general Asencio, que estuvo en Málaga como gobernador militar, fué destituido por la protección que dispensó a la Fal. Y la que ésta le prestaba a él ya que la escolta que le rodeaba estaba constituida por faístas de los más destacados.

Ahora el puerto de Málaga ha recobrado su alegre fisonomía de los tiempos felices.

GIL GÓMEZ BAJUELO
(Del «A B C», de Sevilla).

LIRICO PRONTO
EN PERSONA
Una gran comedia musical
Ginger Rogers George Brent

¡Catalanes! ¡Españoles todos!

A los llamamientos que se os han hecho para que os alistéis en las CENTURIAS CATALANAS, las cuales habrán de ayudar a libertar de la tiranía roja a nuestra madre ESPAÑA son ya muchos los que han respondido. Hoy podemos decir que el proyecto ha cristalizado ya en una realidad práctica. Las dificultades han surgido, pero nuestro espíritu falangista ha logrado hacerlas desaparecer totalmente.

Hoy hemos de dirigirnos a todos los catalanes que no están encuadrados en la Centuria porque su edad, o bien el trabajo que tienen encomendado en la retaguardia se lo impide.

A vosotros, Catalanes de segunda línea, van dirigidas nuestras palabras.

Los que estamos encuadrados en la Centuria Catalana y estamos preparándonos para ir al frente de combate en defensa de la NUEVA ESPAÑA, ofrecemos lo único que tenemos y poseemos: LA VIDA. Si en su defensa la perdemos, lo haremos sonrientes y orgullosos y sólo queremos que cuando nuestros familiares os pidan por nosotros, les digáis:

«Ultrajaron a su MADRE la pistoletaron, la escarmentaron y él ante tal cúmulo de ofensas salió, con toda la briosidad de su juventud y con toda su bravura de español y allí, en medio de las trincheras sucumbió con los ojos brillantes y sonrientes, y con una frase en la boca, símbolo de la noble idea que llenaba su alma: ¡¡ARRIBA ESPAÑA!!».

Pero antes de partir nos son necesarias muchas cosas que a pesar de toda nuestra voluntad y de todo nuestro entusiasmo no podemos obtener ya que soamente se obtienen con dinero.

«Seréis, vosotros, tan tacaños y mequineros que no nos ayudéis? No podemos creerlo.»

¡CATALANES! ¡ESPAÑOLES TODOS! ayuda económica a las Centurias Catalanas!

Para ayudar a vuestros hermanos que van a luchar entregad lo que podáis, pero pensad que la obligación de todos vosotros es dar algo, ya sea poco ya sea mucho. La Patria no entiende de números; so'o entiende de amor y sacrificio, cada cual que de según sea la medida de sus fuerzas; aquél que su situación se lo permite tiene la obligación de dar todo lo que pueda. No debéis avergonzaros por no poder ser espléndidos. Nuestro agradecimiento será igual para todos.

Quizá hoy paséis desapercibidos, pero pensad que el día de mañana se os pedirá estrecha cuenta de vuestra conducta.

¡CATALANES! ¡ESPAÑOLES TODOS! Esperamos que todos sabréis cumplir con vuestro deber de patriotas.

Los donativos deben dirigirse a la siguiente dirección: Secretaría de las «Centurias Catalanas» de Falange Española de Baleares, Reina María Cristina, 47 (Casa de Primo de Rivera).

SALUDO A FRANCO: ¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

GLORIA

Salgo del Funeral de San Francisco, sufragio ofrecido al Altísimo por el alma de un mártir de la Patria.

Sobre el Altar la Cruz; el camino, la escala santa por la que todos hemos de subir si queremos llegar a la patria del alma; a los pies del Altar, tálamo sobrio como corresponde al caballero cristiano a quien nada interesa falsos ropajes; cubierto de negro; pena humana, materia, obscura; cruz blanca; pureza de vida, de intención, de fin, de amores; y para completar el cuadro la enseña de España, que amorosísima, cubre bajo su airoso y maternal manto a todos los que para su mayor gloria rindieron su vida por ella.

Mucha gente, Palma, Mallorca entera; alrededor del catafalco los compañeros del que vive la vida inmortal dan la guardia marcialmente; al lado de la epístola, bajo la cátedra fuente de todo saber, una rínglera de flores rojas con rojo de sangre española; son sus hermanos que parecen decir: su sangre ya fructificó, la derramaste en hoccausto de España; la nuestra, mirala, salta fuera del corazón ansioso de confundirse con la tuya; hermandad sellada con el beso encendido de amor de la madre Impercedera, España.

Jorge Dezcallar y Morell, noble prócer mallorquín, trabajador ardiente de la gran causa, la atmósfera podrida de Cataluña anarco-separatista se asfixiaba, aire clamaban tus pulmones, aire, y el Señor accedió a tu petición y hoy respiras el purísimo que so'o existe alrededor del Trono del Amado y que reserva para sus escogidos. Duerma tranquilo tu cuerpo, al abrirse la tierra española para recibirte cariñoso, se realizó un prodigio; el barro pútrido y mal oliente que contra tu voluntad la cubría, al percibir cercanos tus despojos se apartó solo; fué el esconderse del espíritu infernal, al presentir cercana la grandeza de la gracia divina.

Estás vengado, ascendiste a la Gloria: los villanos que te arrancaron de este mundo, nacieron reyes como tú, por su voluntad libre se llenaron de lodo, tifieron sus manos de sangre inocente, maldijeron de Dios y se convirtieron en brutos; su tumba será oscura, noche eterna, la tumba de los renegados cubierta con la horrible losa del desprecio. Sobre la tuya se extenderán las raíces de la Nueva España buscando sus rendijas para nutrirse con la verdadera savia. Llor y gloria a nuestros mártires.

¡Viva España!
Mateo ZAFORTEZA
Palma 8-3-37.

Gobierno civil Requeté de Mallorca

El señor Gobernador y el problema del paro obrero

Ayer mañana recibió el señor Gobernador civil a los periodistas que hacen información en el Gobierno civil, manifestándoles que había ultimado un proyecto por el cual y a través de los Sindicatos Nacional Sindicalistas de Empleados y con la ayuda de la Banca, tiende a solucionar totalmente la cuestión del paro obrero.

En poder de la Banca el magno proyecto en cuestión, si es aceptado, quedará solucionado el problema del paro obrero en Mallorca, no quedando un so'o obrero sin trabajar los seis días a la semana. Almuerzo en honor del Excmo. señor Comandante Militar

Ayer por la tarde asistió el señor Gobernador civil al almuerzo con que Falange Española de las J. O. N. S. obsequiaba al Excelentísimo señor Comandante Militar de Baleares don Trinidad Benjumea del Rey en el pintoresco Restaurant de «Palma Nova».

Donativos ingresados en el Gobierno civil
Con destino a los fondos Pro-Paro.—Contratista señor Seguí y los obreros que trabajan en el nuevo Gobierno Civil, 235'45; don Pedro Tous Nicolau, 25; Labradores de Piedra del nuevo Gobierno, 21'85; don Jaime Vifañs, 250; don Juan Cruz de Artegui, 50; don Lorenzo Mayol, 50; don Antonio Lliteras, 300.

Cocinas económicas.—Don Pedro Tous, 25.
Suscripción Nacional.—Don Juan Cruz Artegui, 50; don Pedro Tous Nicolau, 25; E' Maestro albañil Francisco Vicens Planas, con domicilio en la calle de Son Ferrer, Génova, entrega para el movimiento Nacional el importe de un jornal de sus operarios; el señor Gobernador a la vez que hace público, agradece el patriótico gesto de los buenos obreros españoles; Francisco Vicens, 10; don Bartolomé Bauzá, 8; don Antonio Bauzá, C. Jaime Armengol

¡INCREDIBLE... pero realidad

Vd. podrá admirar lo que ansiaba

El cerco y bombardeo de MADRID!

El documental más emocionante de todos los tiempos
¿Dónde? ¿Cuándo?

8; don Martín Palmer, 5'60.
Palma 10 de Marzo de 1937.
1.ª Era Azul.

Multas impuestas por la Junta Provincial de Abastos
Por el señor Gobernador Presidente, han sido impuestas las siguientes multas:

A los vecinos de Manacor don Esteban Amer, don Juan Gomila y don Mateo Sureda ciento cincuenta pesetas; a don Juan Lull y a don Juan Rosal, cien pesetas; todos ellos por vender harina a precio superior al de tasa.

A los vecinos de Palma don Jaime Borrás, calle de Méjico número 2, ciento cincuenta pesetas por vender el salvado a precio mayor del debido, y don Guillermo Tomás, calle de San Majín 112, cien pesetas por cobrar el torzal para pescar a precio exagerado.

Palma a 10 de Marzo de 1937.
1.ª Era Azul.

Radiogramas España

Es inminente la caída de Madrid
París.—Examinando la situación actual de los ejércitos que luchan en España, los periódicos de esta capital en sus noticias escritas por los corresponsales del frente, expresan unánimemente la idea que la ocupación de Madrid por las tropas del general Franco es inminente.

Los últimos éxitos que se han apuntado a las tropas nacionalistas han hecho que los periódicos que piden al gobierno del frente popular francés que cambie la política hasta ahora realizada en contra del gobierno de Burgos vayan aumentando rápidamente en número. En el periódico «Le Matin», el diputado presidente de la Comisión de asuntos militares, Bousgitté escribe un artículo en el que llama la atención del gobierno para que sin tardanza tome una actitud para un futuro próximo ya que «la guerra civil española puede llegar a su término con la caída de Madrid. El diputado dice que el gobierno debería buscar cuanto antes el contacto con el gobierno de Burgos. Para prevenir los incidentes que probablemente se desarrollarán en la frontera franco-española cuando se apodere el pánico de los rojos viendo la caída de Madrid, que dar lugar a una verdadera invasión de masas de gente y de milicianos armados por la frontera francesa, el diputado Bousgitté recomienda a las autoridades francesas que la frontera debería cerrarse antes de que esto suceda. Ya que la vigilancia actual y la fuerza armada que hay actualmente en la frontera es insuficiente debería cerrarse con el acordonamiento de las tropas del ejército, según declara el diputado francés.

El «Mar Cantábrico» ha podido ser salvado
Londres.—Comunican que el vapor «Mar Cantábrico», que se incendió debido a los certeros disparos del crucero nacional «Canarias», no se hundió, sino que fué remolcado por dicho crucero a un puerto nacionalista, ya que el comandante del «Canarias» quería a todo trance salvar el valiosísimo cargamento que llevaba. El crucero nacionalista, según los telegramas que se ha recibido en esta capital, después de tomar a bordo la tripulación del «Mar Cantábrico» envió a bordo de este personal especializado para sofocar el incendio lo que consiguió parcialmente, por lo cual el comandante del crucero «Canarias» cree que se habrá salvado bastante material del que llevaba.

Mas sobre lo del «Mar Cantábrico»
París.—El misterio que ha rodeado hasta ahora el cañoneo del «Mar Cantábrico» ha sido revelado por un marinero que logró que se «pescara» un barco pesquero francés y lo llevara al puerto de Arcachón. Dicho marinero del buque incendiado, declaró que la confusión que el nombre había causado era debido que a la salida del puerto de Nueva York y durante la travesía el barco fué pintado de nuevo y se le puso el nombre de «Adda» en la proa y en la popa igual que el que llevaba el buque inglés del mismo tonaje, que suele visitar los puertos españoles. El marinero declaró que a bordo iban 150 marineros y 17 pasajeros entre los cuales figuraban 4 italianos, cinco mejicanos y 2 americanos.

DAREMOS
Larga vida y aspecto de nueva a su máquina de escribir si nos confía su limpieza y reparación.—Talleres y personal especializado.—CASA MALON-DRA, Jaime II, 78.—Palma.

Majórica Hotel
Situación magnífica, dominando Palma, la bahía y bosques. Las habitaciones exteriores confortables con baño, agua caliente y calefacción. Cocina exquisita. Teléfono 1185. Visite el Hotel y aproveche para disfrutar del más bello panorama. Corp. Mari. Terreno.

Familia castellana
Ofrece, habitación soleada con pensión, para matrimonio o caballeros, económico.
Plaza Mercader, 5.—2 piso.

FRONTON BALEAR
Hoy Jueves 11 de Marzo de 1937
Tarde a las 4 y media

Echaburu - Urquiri
Barrenechea - Rego
Iriundo - Solozabal
Satur - Hernani Y QUINIELAS
Mas detalles por carteles y programas
Sábado partidos y quinielas

LA NUEVA DIRECCION DE "FONDA ESPAÑA"
tiene el gusto de ofrecer al público en general sus servicios esmerados y económicos.
C. Jaime Armengol INCA

LA NUEVA DIRECCION DE "FONDA ESPAÑA"
tiene el gusto de ofrecer al público en general sus servicios esmerados y económicos.
C. Jaime Armengol INCA

LA NUEVA DIRECCION DE "FONDA ESPAÑA"
tiene el gusto de ofrecer al público en general sus servicios esmerados y económicos.
C. Jaime Armengol INCA

LA NUEVA DIRECCION DE "FONDA ESPAÑA"
tiene el gusto de ofrecer al público en general sus servicios esmerados y económicos.
C. Jaime Armengol INCA

MALAGA BAJO EL DOMINIO ROJO

Los efectos de la Aviación en el puerto. Las visitas de la Escuadra. La lotería de la muerte. La marcha a Cartagena

El puerto de Málaga fué bombardeado por nuestra Aviación y por nuestra escuadra en diferentes ocasiones. Los efectos más ciertos y resonantes fueron, sin duda, la explosión de los depósitos de la Campsa y las averías sufridas por el acorazado «Jaime I».

En el puerto, en realidad, no se advierten grandes destrozos a primera vista. Entrando por la puerta que está situada frente a la estatua del comandante Benítez se advierte, a la izquierda, unas casetas destruidas: la de Arbitrios, la de Carabineros y la de Prácticos del Puerto. Estos efectos se obtuvieron en un bombardeo, llevado a cabo en el mes de enero.

Un poco más allá está destruida una caseta del Patronato del Turismo y otra de la Junta de Obras del Puerto.

Toda la parte del puerto del lado de la farola está intacta. A la derecha de la entrada que hemos mencionado se ven numerosas huellas de metralla en la Casa de Sanidad. Y en el magnífico edificio de la Junta de Obras del Puerto recién inaugurado, sólo sufrieron roturas los cristales y el reloj.

Avanzando hacia el mar hay un muelle, que separa a parte de la farola de Pescaderías. La punta de ese muelle está humedida por las bombas.

Los destrozos mayores están en Pescaderías. Hay destruida parte de la vía de Andaluz, algunos vagones... Y en Pescaderías Nuevas cerca de los almacenes, hay algunas casas destruidas. Más allá en la Campsa, dos depósitos destruidos: uno, de gasolina, y otro, de aceite pesado. Este bombardeo tuvo lugar en la última decena del mes de agosto.

De los disparos de la escuadra también hay grandes efectos, con casas destruidas en este sector del puerto que es donde se guarecían los barcos petroleros.

Dicen que el aparato que tiró sobre el «Jaime I» se coló en la ciudad a escasa altura, pasando por debajo de Gibralfaro, donde estaba la Artillería antiaérea. Al pasar por encima del «Jaime», los tripulantes sa'udaron con el puño en alto, contestando en igual sentido la marinería, que se confió plenamente. Mucho más cuando vieron que el aparato aterrizaba hacia Churrriana. Vino después desde aquí, y al llegar sobre el «Jaime», descargó una potente bomba. Sin darles lugar a repenirse de la enorme sorpresa, volvió pasar por encima arrojándole otra. Las explosiones fueron enormes, y el desconcierto igual. El avión se alejaba tranquilamente del puerto.

El «Jaime» sufrió unos boquetes tan grandes que, a través de ellos, se veía el mar desde las casas de la ciudad situadas en alto. Desde entonces no se fiaron de ningún aparato. Y fuera nacional o fuera de ellos les enflaban su Artillería.

Los primeros barcos de la escuadra que llegaron a Málaga fueron

los destructores «Alsedo» y «Sánchez Barcáiztegui». Fué en las primeras horas de la mañana del 19 de julio.

El populacho se amilanó ante la presencia de los barcos. Pero los marinos enviaron un radiograma, diciendo que desecharan todo temor, pues estaban afectos al Gobierno.

Horas después desembarcaba la marinería. Y los oficiales, que estaban detenidos en los barcos, pasaron a tierra a disposición del Gobierno.

En la madrugada del viernes 24 de julio entraban en el puerto el submarino «B-6» para aprovisionarse de combustible y otros dos submarinos. Y a las cinco de la mañana del 23 entró el crucero «Miguel Cervantes». Poco después lo hizo el acorazado «Jaime I». En días sucesivos iban entrando otras unidades y algunos chidros, procedentes de Los Alcázares.

A las pocas horas de entrar salían de nuevo algunos barcos con rumbo desconocido.

Ala llegada de los barcos el público invadió los muelles, dispensándoles una gran acogida. Más que nada fué un homenaje de reconocimiento, porque todavía no se consideraban seguros...

Cuando los muelles estaban repletos de una gran cantidad de público apareció en el azul la silueta de un aparato y la desbandada de la gente tuvo perfiles de acusada comicidad. El puerto quedó limpio de curiosos...

La escuadra hizo estación en el puerto de Málaga durante los meses de agosto y de septiembre. Más tarde Indalecio Prieto ordenó salir los barcos para defender Bilbao. Y salió la escuadra para no volver, pero rumbo a Cartagena, donde quedó embotellada.

El novio de Málaga le llamaban al «Jaime I». En él confiaban todos. Con él habían de tener la seguridad de no ser atacados y la evidencia de que las tropas marroquines no pasarían el Estrecho. No solamente por mar, ni por aire en aeroplanos, como aseguraban los periódicos de aquellos días. Era muy expuesto—decían—cruzar el aire con los cañones que tenía el «Jaime».

Al «Jaime» lo fiaban todo. Hasta el extremo de que una vez tomado Ronda por las fuerzas del general Varela, la gente creyó a toda ley el rumor circulado de que le iban a poner ruedas al «Jaime» para cañonear a Ronda y volver a tomarla. Unas ruedas gigantescas...

La credulidad de las masas es inagotable. También creyeron que en los montes ma'agueños se habían instalado unos aparatos chupa-aviones. Aparato que se aproximaba era cazado, como las arañas cazan a las moscas.

Pero el «Jaime» sufrió el genial y valeroso ataque de los aparatos nacionales y anda por ahí embotellado y avergonzado, sin haber podido anotar en su historia revolucionaria más que los asesinatos de sus oficiales, a lo largo del li-